

Publié le 30 septembre 2019

SEMSA : Aux petits soins pour les quartiers

Alors que sa démographie ne cesse d'augmenter, la ville de Savigny-le-Temple connaît une désertification significative de ses services médicaux et paramédicaux. Dans un rôle inédit, la Semsas s'est donc portée au chevet de la population et, soutenant les maisons médicales, aide désormais les quartiers à recouvrer la santé.



Pour changer la ville, il faut parfois d'abord savoir changer de casquette...ou de blouse ! « Créée en 1988 pour accueillir les flux démographiques venus de Paris, la Semsas prend pleinement conscience de la problématique de santé locale lorsque qu'en 2014, la plus ancienne maison médicale de Savigny-le-Temple (30 000 hab., Seine-et-Marne) annonce sa fermeture », explique le directeur du développement de l'entreprise, Stéphane Régis. Sur l'impulsion de son président-directeur général, adjoint au maire en charge de la santé, Maurice Pollet, la Sem modifie alors son objet pour déployer des activités médicales et médico-sociales.

Un traitement innovant

Mais aux pathologies complexes, la volonté de guérir n'est pas tout, il faut aussi un diagnostic sans faille doublé d'un traitement efficace ! « Les praticiens attendent des conditions de travail différentes, plus souples et plus sécurisées », détaille Stéphane Régis. Si l'offre de locaux dédiés

reste donc une condition évidemment nécessaire, elle n'est pas suffisante. Au rachat des murs des maisons médicales menacées et à la construction de nouvelles structures, la Semsa va par conséquent ajouter sa propre thérapeutique : une gestion innovante des maisons médicales ouvrant sur l'accompagnement individualisé de chaque praticien, au plus près de ses besoins.

L'équilibre fait la santé

Les professionnels de santé veulent plus de temps pour s'occuper de leurs patients ? La Semsa Santé, filiale créée pour l'occasion, gère pour eux les moyens généraux des structures : secrétariat, informatique, entretien... Ils craignent les coûts imputables au départ d'un(e) des leurs ? L'Epl supporte ces vacances potentielles, laissant inchangés le loyer et les charges de fonctionnement. L'activité de celui-ci exige un véhicule ? La Semsa Santé soigne chacune des demandes ! Et, au fil du temps, l'ordonnance montre sa pertinence. « En quatre ans, cinq structures ont été pérennisées ou créées, abritant quarante praticiens dont la moitié sont de nouveaux venus sur le territoire », se félicite Stéphane Régis. Une réussite que seule pouvait assurer une Epl dont l'unique objectif est l'équilibre... À commencer par celui de l'offre de soins.



> Candidat aux Trophées des Epl dans la catégorie « Services au public » : La Santé de proximité au coeur des quartiers

Par Carine LE GUEVEL